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A Humanidade está, hoje, a vivenciar um período conturbado da sua História, provavelmente o mais 
difícil e inigualável da vossa ainda curta vida. Por isso, este ano, mais do que nunca, o projeto Jovem 
Autarca assume inquestionável relevância por ser um projeto potenciador de comportamentos de 
cidadania, de valorização de opinião dos jovens, das suas ideias e perspetivas para o Futuro. Enquan-
to agentes transformadores da sociedade, todos vocês, jovens, têm o poder de sensibilizar e alterar 
hábitos comportamentais que, no contexto atual, serão a resposta eficaz para vencer este inimigo 
invisível, o novo coronavírus, que a todos afeta independentemente da idade, profissão ou condição 
económica e social. 
Um de vós será eleito Jovem Autarca 2020/2021 e terá um grande desafio pela frente. Não duvido, no entan-
to, que qualquer um dos setes candidatos assumirá com responsabilidade o papel para que for eleito, ou não 
fossem todos “filhos” de Santa Maria da Feira, um concelho com gentes de garra, lutadoras e resilientes. 
Sinto-me verdadeiramente orgulhoso por constatar que no Município que lidero “crescem” jovens ativos, 
informados, preocupados com o que os rodeia, com vontade de participar nas decisões políticas do 
concelho, de se fazerem ouvir, de concretizarem projetos e quererem agarrar o Futuro nas suas mãos. 
Aqui está a prova de que a nossa aposta estratégica na Educação tem sido bem-sucedida. A melhoria 
contínua das condições de aprendizagem nas escolas, a promoção de projetos inovadores em diferen-
tes áreas, a vivência de experiências distintas em Portugal e no estrangeiro têm sido preponderantes na 
vossa formação, enquanto estudantes, mas acima de tudo, enquanto indivíduos de quem depende o 
nosso Futuro. 
Com a energia que vos é inerente, sempre à flor da pele, a vontade de mudança e a irreverência que 
vos é tão característica e necessária, vamos, de forma responsável e em conjunto, vencer esta pande-
mia e continuar a trilhar o caminho que idealizámos para Santa Maria da Feira, um município que tanto 
nos orgulha e onde queremos continuar a estudar, crescer, viver e trabalhar. Conto sempre convosco!

Emídio Sousa
Presidente da Câmara Municipal
de Santa Maria da Feira 

Queridos Candidatos, 
Ides abraçar  uma missão que é um desafio. Ao candidatar-vos a Jovem Autarca, estais a acelerar o 
vosso passo no caminho cujo destino final será a vossa plena maturidade enquanto pessoas e 
cidadãos. Sereis argutos, sensatos, lutadores. Sobretudo, estareis sempre prontos para dar o vosso 
contributo para a sociedade que vos rodeia, ou seja, e muito simplesmente, ajudar o próximo. Chegou 
o momento de vestirdes o fato de macaco e trabalhardes para a criação da melhor versão vós próprios. 
O vosso percurso terá muitas curvas e percalços, e não deveis confiar demasiado no mapa que tendes 
hoje nas mãos. O futuro trará a necessidade de fazerdes compromissos e assumirdes desvios pragmáti-
cos e recuos estratégicos, alguns deveras dolorosos e que não contemplais neste momento em sois 
todos sonho e idealismo. É assim a vida, e todos esses percalços integrarão o barro com que vos ireis 
moldando a vós mesmos. E serão as vossas ideias e a vossa genica que darão a esse barro a maleabili-
dade que não vos deixará endurecer. 
Não sois os primeiros. Podeis beber da experiência dos vossos antecessores, podeis ver o quão diferen-
te (para melhor!) o candidato a Jovem Autarca quando comparado com o Jovem Autarca cessante. É a 
mesma pessoa, mas o barro é muito mais rico e forte. 
E não estais sozinhos. Estaremos sempre sobre o vosso ombro para vos ouvir, aconselhar, criticar (sim, 
também), elogiar (muito!), consolar nos fracassos e celebrar os sucessos. Podeis avançar sem medo. 
Todos os que vieram antes de vós sentiram o que sentis agora, e todos eles lutaram, cresceram, apren-
deram e triunfaram. E com eles triunfaram amigos, família, vizinhos: os fios que formam o nosso precio-
so tecido social.  
Já sabeis isto, mas nunca é demais dizê-lo: este é o vosso momento, candidatos! Vivei-o. Este é o vosso 
mundo! Completai-o. 
Nesta altura é suposto eu falar dos “tempos difíceis” e da “nova normalidade”, etc. São estes os momen-
tos em que todos temos que honrar o nosso passado, e no presente construir o futuro e consolidar a 
participação responsável de TODOS, mas mesmo de TODOS. 
Uma maravilhosa campanha é o que vos desejo.

Cristina Tenreiro
Vereadora da Educação, Desporto
e Juventude da Câmara Municipal 
de Santa Maria da Feira 

Amadeu Albergaria
Presidente da Assembleia Municipal 
de Santa Maria da Feira

Desde a sua primeira edição o projeto “Jovem Autarca” despertou a atenção de todo os que valorizam a 
participação cidadã dos jovens. O seu sucesso imediato, mas essencialmente o facto de continuar a 
realizar-se, deve-se ao interesse que desperta nos jovens, que são os seus destinatários e protagonis-
tas. Se assim não fosse, já teria sido condenado ao esquecimento.
O “Jovem autarca”, com os seus sucessivos protagonistas, tem deixado a sua marca no nosso território 
e comunidade. Esta é a oportunidade de deixares também a tua. Por isso, dou-te os meus parabéns 
pela tua determinação, empenho e vontade em quereres tornar-te um porta-voz da tua geração!
É este incentivo que te dirijo enquanto presidente da Assembleia Municipal de Santa Maria da Feira, 
órgão que reúne todas as sensibilidades partidárias e cívicas do concelho e que, uma vez mais, se 
associa a este projeto.



Com esta candidatura a jovem autarca, pretendo ter a oportunidade de desenvolver o 
concelho de Santa Maria da Feira a vários níveis, que serão de seguida referenciados.
Eu serei a ”voz” dos jovens, serei como uma intermediária entre a Câmara 
Municipal da Feira e os jovens que residem/estudam no concelho. Desde 
sempre tive ideias e ouvi outros, tendo agora encontrado uma oportunidade de 
os fazer ouvir no concelho de Santa Maria da Feira.
Três exemplos breves do que mudaria se fosse eleita:
- Promover a igualdade não só de género (embora cada vez menos, ainda se veem 
os estereótipos de que as raparigas devem ter determinadas funções e os rapazes 
outros. Eu tenho conhecimento de um rapaz que não foi pelo Ballet devido ao que 
a família e as pessoas à sua volta pensavam. Devemos quebrar estes estereótipos);
- Promover a igualdade a nível de oferta de oportunidade para que não só os 
jovens com melhores condições sociais possam ter acesso a uma boa formação, 
como também os mais desfavorecidos (digo isto pois vejo no meu dia a dia, as 
pessoas com pais ricos a ficarem mais ricas, e as pessoas oriundas de famílias 
pobres a “caminharem“ para a pobreza, devido a não terem, por exemplo, tido 
oportunidades de ter explicações quando precisavam, entre muitos outros fatores 
condicionantes do acesso a boas oportunidades de emprego);
- Promover o desenvolvimento sustentável, algo de que se fala no dia-a-dia, 
mas para que pouco se contribui (refiro isto, porque vejo muitas vezes as 
pessoas a atirarem sacos de plástico para o chão, não refletindo no que isso 
vai prejudicar gerações futuras).
Penso ser a melhor candidata ao cargo, porque estou por dentro dos 
problemas que os jovens têm no dia-a-dia, do que estes jovens precisam, mas 
não têm meios para se expressar. Por isso, pretendo ser quem permite que as 
suas vontades sejam ouvidas.

CARLOTA BAPTISTA

Liberdade! Justiça! Igualdade!

[CANDIDATA]

Eu candidato-me ao cargo de jovem autarca pois pretendo fazer parte do núcleo 
de jovens que estimulou a mudança e a inovação no meu concelho.
Proponho: 
Em primeiro lugar reaproveitar uma escola desativada e torna-la interativa e apela-
tiva para jovens. Aqui poderíamos realizar diversas tarefas como: 
- Práticas desportivas, artes performativas, artes marciais, aulas de robótica e 
estúdios multimédia para gravação de vídeos e podcasts e a sua edição - isto tudo 
disponível para todos os jovens do concelho.
Como segunda ideia, pretendo dotar as escolas de equipamentos climáticos para 
que seja agradável a permanência dos alunos nas salas de aula. 
Por ultimo, mas não menos importante, pretendo colocar clubes de rádio nas 
escolas do concelho, para que os alunos possam usufruir de música e um pouco 
de diversão nos intervalos escolares.
Pretendo transmitir aos jovens de Santa Maria da feira as minhas ideias das 
seguintes formas:
Colocar cartazes em entradas de escolas e polivalentes das mesmas;
Colocar panfletos nos vidros dos carros e em centros de estudos, pois devido à 
covid não podemos ir às escolas;
Para finalizar, criar redes sociais só para o “Diogo Gomes jovem autarca” e aí 
divulgar as minhas ideias, projetos e informações.
Para terminar este texto, eu acho que as pessoas devem votar em mim pois se eu 
ganhar irei inovar, melhorar e desenvolver o concelho. Também estou convicto de que as 
minhas ideias, medidas e projetos irão fazer a mudança, pois irei divertir e irei transmitir 
cultura aos jovens Feirenses e por isso que eu digo que Inovar = desenvolver a Feira 3

DIOGO GOMES

Inovar = desenvolver a Feira 3

[CANDIDATO]
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ELISA ALMEIDA
[CANDIDATA]

MATILDE COSTA
[CANDIDATA]

Eu chamo-me Elisa Almeida, tenho treze anos e frequento a EB da Corga de Lobão.
Candidato-me a Jovem Autarca, pois acho que consigo fazer a diferença para 
todos os jovens que estudam e residem no concelho de Santa Maria da Feira. 
Por isso, passarei de imediato a apresentar-vos as minhas três propostas.
A primeira proposta seria dispor de um espaço que pudesse albergar a sede 
do comité de jovens voluntários do concelho, que seria constituído por um 
grupo de jovens pré-selecionados por uma equipa especializada e que teriam 
como missão ajudar colegas em situação de fragilidade escolar, como: pouca 
autonomia de trabalho, falta de métodos de estudo, necessidade de conversar 
e ser aceite pelos pares, entre outras.
A segunda proposta teria como objetivo encontrar jovens talentosos especiali-
zados em arte urbana para embelezarem edifícios públicos devolutos, dar cor 
e alegria às nossas ruas, a alguns muros e fachadas menos estéticas.
A terceira proposta consistiria em construir um parque de lazer para os jovens, 
onde pudessem encontrar um campo de futebol, outro de voleibol, outro de 
basquetebol, e ainda um parque de skate e patins, etc. Os jovens do concelho 
devem ser incentivados a praticar exercício físico e, ao mesmo tempo, deixa-
rem o telemóvel para passarem a conviver com os amigos em espaços abertos 
e em contacto com a natureza.
Para dar a conhecer o meu projeto procurarei transmitir as minhas ideias em 
vídeos de divulgação e visitando algumas escolas do concelho de Santa Maria da 
Feira. Penso ser a melhor candidata para este cargo, já que sou jovem e conheço 
bem os problemas enfrentados por todos os meus colegas no dia a dia.
Se acreditarem em mim, farei deste concelho o melhor para a nova geração, 
porque a nova geração está na nossa mão.

A Nova Geração
está na nossa mão.

Idealizar, Propor e Realizar!

A razão pela qual me candidatei foi porque quero que as minhas ideias sejam 
ouvidas, quero ser a voz da nova geração, quero moldar a minha personalida-
de, quero falar por aqueles que não têm voz, quero perceber as necessidades 
das pessoas e quero contribuir para a mudança, por mais pequena que seja.
Não prometerei nada que não possa cumprir, mas posso prometer que definirei 
prioridades que abrangerão as ideias de todo o tipo de pessoas. 
Começarei por implementar um parque de lazer na Corga, porque sempre que 
tenho um tempo em família, tenho de ir até Lourosa e se fosse feito um parque 
de lazer (por mais pequeno que fosse), eu não teria de conduzir 6.1 Km só para 
estar ao ar livre ou para fazer um piquenique com a minha família.
Depois, gostaria de promover “workshops” de língua gestual nas escolas, pois, 
na minha opinião, ter um bocado de cultura não faz mal a ninguém e também 
porque infelizmente, tenho uma amiga que é surda e a única maneira de falar com 
ela é por escrito e se aprendêssemos língua gestual iria, na minha opinião, ser 
divertido e quem sabe se, um dia, precisaremos de comunicar através de gestos.
Para ser sincera, se sou uma boa candidata só o tempo o dirá.
Não posso prometer que se votarem em mim poderei realizar tudo o que quise-
rem e que se votarem em mim terão tudo o que pretendem, mas o que posso 
prometer, com toda a certeza, é que todas os dias irei tentar definir prioridades 
e irei dar tudo de mim a este projeto.
O meu projeto implica três fases: Idealizar, propor e Realizar. 
Não sou perfeita, nem tento ser, mas duas das minhas capacidades são ser 
uma boa ouvinte e ser transparente, por isso, se tens algum problema que eu 
possa resolver, conta comigo!
Conta comigo para a mudança acontecer!
TUDO DEPENDE DE TI!
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Uma nova União, uma nova Esperança, uma nova Identidade, mas sempre a 
mesma Paixão…
A persistência depende de uma perspetiva mais ampla. Sempre acreditei que 
a maioria das coisas que desejamos não aparecem do dia para a noite. Acredi-
to que as pessoas persistentes se fortalecem com a crença de que o que elas 
querem pode ser feito.
Um dos factos para eu ser candidato não é por querer almejar o cargo para 
promoção pessoal, mas sim pelo simples motivo de que ao exercê-lo na plenitu-
de, na consciência e na altíssima complexidade de fazer bem, faz com que os 
desafios que isso representa sejam o maior aliciamento para ansiar este cargo.
Venho para mudar, mas permanecerei insensível à destruição patrimonial 
ultimamente verificada. E quando falo em mudanças, quero dizer principalmen-
te dirigir o foco para a reformulação com vista a resolver os graves problemas 
estruturais que ainda são visíveis aos olhos dos mais inoperantes.
As minhas propostas são exequíveis, basta boa vontade. Proponho a requalifica-
ção do edifício da buvete termal de Caldas de S. Jorge, para centro de exposi-
ções de arte para jovens artistas. Também pretendo assegurar a criação de uma 
zona autorizada a campismo e caravanismo com infraestruturas sanitárias e 
chuveiros no concelho de Santa Maria da Feira. Por fim e não menos importante, 
pretendo proceder à criação de um concelho interescolar representado pelas 
várias associações de estudantes, que se deverá reunir mensalmente para 
discussão de problemas/propostas transmitidos pelos alunos de cada escola.

MIGUEL CARDOSO

Pensar Adulto, Viver Jovem!

[CANDIDATO]

Eu sou o Ricardo Mota, tenho catorze anos e frequento o Agrupamento de 
Escolas de Lobão. Decidi participar neste projeto para, acima de tudo, defen-
der os interesses e bem-estar dos jovens do Concelho de Santa Maria da Feira 
e proporcionar-lhes aquilo que eles mais ambicionam e tanto merecem.  
Pretendo ainda perceber melhor como funciona a intervenção cívica de um 
cidadão e desenvolver as minhas aptidões para trabalhar em equipa. 
Desta forma, tenho programadas três metas que, a meu ver, melhorariam as 
condições de vida da juventude do meu Concelho. Assim, em campo artístico, 
pretendia fundar e dinamizar uma casa da arte, onde os jovens do concelho 
possam comparecer e desenvolver livremente as suas aptidões artísticas, 
acompanhados por especialistas em várias áreas: pintura, animação digital, 
fotografia, entre outras. Depois, a nível solidário, gostaria de promover a inicia-
tiva de ajuda a animais de rua, ao fortalecer os seus abrigos e assegurar a sua 
alimentação, higiene e vacinações, de modo a garantir uma sustentabilidade 
saudável destes. Por último, em universo tecnológico, tencionava expandir a 
rede de fibra ótica pelo Concelho da Santa Maria da Feira, ou seja, chegar 
internet mais eficiente aos locais onde ainda não exista, de forma a facilitar as 
pesquisas dos jovens, que é algo tão essencial, atualmente.
Para divulgar o meu projeto e as minhas ideias, pretendo criar algumas contas 
nas redes sociais e contactar com alguns colegas para apelar ao seu voto no 
meu projeto.
Penso ser o melhor candidato a Jovem Autarca, uma vez que sou dedicado, 
participativo e acredito ser capaz de concretizar as minhas ideias e propostas, 
estando certo de que estas tornarão os feirenses mais felizes.

RICARDO MOTA

Inovar para superar!

[CANDIDATO]
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SARA PRATA
[CANDIDATA]

Olá, sou a Sara Prata tenho 14 anos e sou da Escola Básica de Argoncilhe.
Candidatei-me a Jovem Autarca porque quero ser a voz de todos os jovens do 
nosso concelho e quero fazer a diferença. 
Para isso apresento três propostas: a primeira é ajustar os horários dos 
autocarros para evitar a concentração de pessoas que tem ocorrido. Para uma 
opção mais sustentável, a minha proposta é aproveitar a água da chuva para 
a utilização das escolas, isto é, as escolas têm uma rede de águas pluviais que 
poderiam ser canalizadas para depósitos onde podiam ser usadas por exem-
plo na casa de banho. Por último, inserir pontos de acesso de internet gratuitos 
nos espaços de convívios e nas escolas.
Vota Sara Prata para um concelho de ouro!

Vota Sara Prata para
um concelho de Ouro

notas
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Gabinete da Juventude da Câmara Municipal de Santa Maria da Feira
Praça da República // 4520-174 Santa Maria da Feira

maisjuventudesantamariadafeira
www.cm-feira.pt/juventude

juventudesmf
915 334 007 . 939 227 711
256 370 887

juventude@cm-feira.pt


